
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 9 DE ENERO DE 1798.

Berlin 30 de Noviembre de 1797.

Ha suspendido el Rey hasta la primavera próxima su viage é inauguracion en Prusia, á fin de no molestar en la actual estación á los labradores que deben dar acémilas y bagages para la comitiva.

Acaba de llegar á esta capital el Duque de Brunswick. Tambien han venido al Real sitio de Friedrichsfeld, inmediato á esta ciudad, el Duque y la Duquesa de Curlandia con las Princesas sus hijas.

Hállanse asimismo aquí el Príncipe Henrique de Prusia, el Landgrave de Hesse-Cassel, y el Príncipe Guillermo de Brunswick con otros personages que vienen á cumplimentar al nuevo Soberano.

Rastadt 6 de Diciembre.

Las Diputaciones que han llegado ya de las potencias contratantes, se legitimáron ántes de ayer manifestando sus plenipotencias; y se asegura que el dia 15 empezarán sus sesiones en el Congreso. Sin embargo aun nõ han llegado todos los Plenipotenciarios, ni entre los que hay aquí se observa hasta ahora la actividad que podia esperarse en sus respectivas comunicaciones.

Kehl 7 de Diciembre.

De unos dias á esta parte hacen grandes movimientos las tropas que forman el ala derecha del ejército frances de Alemania, y algunas medias brigadas vuelven á Francia para reforzar el de Inglaterra. No se advierte menor actividad en el centro y en el ala izquierda, de donde pasan varias tropas hácia el Baxo-Rhin. Estos y otros antecedentes indican que piensan los franceses en entrar en el Electorado de Hannóver, y ocupar las costas del mar del Norte y la embocadura del Elba, para cortar de este

modo toda comunicacion entre Inglaterra y Alemania.

Por órden del General Augereau se está componiendo y reparando el puente de esta ciudad , que se halla muy deteriorado : las horas señaladas para componerlo son desde las 2 de la tarde hasta las 10 de la mañana , durante las cuales nadie podrá transitar por dicho puente , excepto los dias de mercado , en que se suspenderán las obras. Miéntras estas duren , se transportará por el rio quanto necesite el ejército.

Manheim 8 de Diciembre.

El 2 del corriente llegó aquí de Rastadt el General austriaco Conde de Latour , y al dia siguiente el Conde de Meerfeldt. Desde entónces se está disponiendo la retirada de las tropas austriacas que se hallan en este pais , en donde viviéron á discrecion desde que recobraron esta plaza en el mes de Noviembre de 1795. Ayer salió de aquí el quartel general austriaco , y la Cancilleria de guerra se ha alejado de Heidelberg. Un batallon de Wurtzburgo , que estaba de guarnicion en esta ciudad , emprendió su marcha el dia 5 , y en breve evacuarán la plaza las demas tropas austriacas , en cuyo lugar entrarán las palatinas , que están acantonadas en el Odenwald desde que se entregó Manheim á los franceses. Sin duda que alguna órden inesperada ha dado motivo á estas precipitadas medidas , supuesto que se ha mandado tambien se retire hácia la Suabia la junta de abastos de las tropas imperiales , que casi acababa de llegar á Heidelberg , y debia permanecer todo el invierno en aquel pais.

Colonia 9 de Diciembre.

El ciudadano Rudler , Comisario del Gobierno frances , llegó aquí el dia 5 , y fué recibido con repique general. La misma noche prestáron los Magistrados juramento de fidelidad á la República francesa.

No solamente se asegura que no tardarán los franceses en ocupar las fortalezas de Maguncia y Ehrenbreitstein , sino que el General Hatri se transfirió hoy mismo al Thal para intimar al comandante austriaco las órdenes que tiene sobre este importante objeto , las cuales se dice están firmadas por Mr. Cobentzel y el General Buonaparte. El mismo Hatri ha sido nombrado por comandante de Ehrenbreitstein. — Dícese asimismo que el Comisario de guerra frances Lepelletier tiene órden para ir inmediatamente á Maguncia , en donde deberá servir así que las tropas francesas tomen posesion de la plaza.

Lon-

Lóndres 5 de Diciembre.

Con varios barcos armados en guerra se ha formado una especie de línea que se extiende desde Start-Point á Ouessant, entre cuyos parages cruzarán de continuo. En caso de acaecimiento importante, verdrá inmediatamente á comunicarlo uno de dichos barcos, entrando según el viento en Portsmouth ó Falmouth. Se hará otro establecimiento semejante entre Dunkerque y South-Foreland. Asimismo en el canal de Bristol, que se está reconociendo, se colocan lanchas cañoneras y varias señales. Estas y otras providencias manifiestan que los Ministros no consideran tan imposible el desembarco de los franceses como intentan persuadirlo en sus discursos parlamentarios.

Ha mandado el Rey que el 19 de este mes salga una procesion á la iglesia de S. Pablo á fin de dar gracias al Todo-poderoso por las ventajas que ha conseguido nuestra marina. El Lord Howe, que hará las veces del Lord S. Vicente, y el Lord Vizconde Duncan, á quienes acompañará una numerosa comitiva, llevarán las banderas cogidas á los enemigos, y las presentarán en el altar. Habrá una galería dispuesta para cierto número de Oficiales de marina; y muchos marineros escogidos entre los que mas sobresaliéron en los combates, formarán parte del acompañamiento.

Una carta del Cabo de Buena-Esperanza del 16 de Agosto expresa que los labradores y colonos de lo interior del pais miran con ojeriza á los ingleses, y no les envian ninguna especie de víveres. Padeciéndose de resultas de ello mucha escasez en dicha colonia, les mandó intimar el General Craig que si no abastecian al pueblo como anteriormente, despacharia tropa para obligarles por fuerza á que entregasen los víveres que tuvieren. Esta amenaza no produjo efecto con los labradores algo distantes de la ciudad del Cabo; ántes bien se aseguró que quedan disponiéndose para atacar en ella á los ingleses, quienes esperan rechazarlos; pero entre tanto padecen tal carestía, que ha sido preciso prohibir se haga pan blanco.

Se han publicado noticias de la India recibidas en una carta de Calcuta, que dice así: „Nos tienen sumamente inquietos los movimientos que hace Seuman-Shaw á la frente de un ejército considerable, que cuenta mas de 9600 hombres de caballería: ha dexado cubiertas de sangre y devastadas todas las provincias por donde ha transitado, y en la de Delhi pasó á cu-
chi-

chillo hombres, mugeres y niños. El ejército ingles se ha puesto en marcha para cubrir el pais de Benares; si padeciera derrota, serian terribles las resultas: pero nuestras tropas son en crecido número, y lograr la ventaja de estar mejor disciplinadas y tener mejores armas. Infunde sin embargo algun rezelo el Nabab de Lucnaw, que se ha negado á pagar su tributo para manutencion de nuestro ejército, pretextando que ya no necesita el auxilio de nuestra tropa. Súponese que Tippto-Saib es el que fomenta todos estos movimientos; y si así fuera, nos veniamos cercados por todas partes."

Haya 8 de Diciembre.

Ha dado la Asamblea båtava facultad á la Junta de la compañía suprimida de las Indias orientales para que pague los intereses, rentas, y demas obligaciones á cargo de dicha compañía, correspondientes al último semestre de 1793 y al primero de 1794.

En una de las últimas sesiones de esta Asamblea dió cuenta el Presidente, en nombre de la Comision diplomática, de varias cartas de Petersburgo recibidas por comerciantes, en las quales les avisan que se ha establecido en aquel Imperio una nueva tarifa de derechos de aduanas, siendo los de entrada muy gravosos para las mercancías extranjeras, sobre todo para el café y el azúcar.

Strasburgo 10 de Diciembre.

Muchas tropas de las que se hallan aquí y en los contornos marchan hácia el Palatinado, y se acercan á Maguncia. Otras caminan al Alto-Rhin, y se reúnen no léjos de Befort. Parece que estas últimas tienen orden de ocupar las ciudades de Munsterthal y Erguel para reunir las al departamento de Monte-terrible.

Paris 18 de Diciembre.

Aunque permanecen todavía aquí los tres Ministros del Congreso de los Estados-Unidos, no han tenido hasta ahora audiencia pública del Directorio, ni asistieron al convite que este dió al General Buonaparte, como tampoco el Cónsul general de dichos Estados, sin embargo de que fué convidado en otras ocasiones semejantes. Tambien se echó de ménos en aquel banquete á Mr. Signeul, Cónsul general de Succia.

Há conferido el Directorio al Contrá-Almirante Lacrosse el mando de una division de la esquadra de Brest.

Para cortar los recursos que se han movido entre diferentes

cuer-

cuerpos del ejército sobre su preeminencia y colocacion en las revistas, paradas y ceremonias públicas, ha determinado el Ministro de Guerra, que marche primero la artillería, luego los gastadores, en tercer lugar la infantería, y por último la caballería.

Para reemplazar al ciudadano Cacault, Ministro plenipotenciario de Francia en Toscana, está nombrado el ciudadano Guinguené. Igualmente se ha conferido al General de brigada Mont-richard el empleo de xefe del estado mayor del ejército de Maguncia, de que es comandante el General Hatri. El General de division De Belle mandará el cuerpo de artillería de dicho ejército, y el General de brigada de ingenieros Boisgerard dirigirá en xefe las operaciones de este cuerpo.—La artillería del ejército del Rhin mandado por Augereau, queda baxo las órdenes del General de brigada Dammartin, mandando á los ingenieros el ciudadano Lery, xefe de brigada de dicho cuerpo.

Acaba el Directorio de publicar una proclama dirigida á todos los franceses para que por via de subscripcion voluntaria y patriótica abran y formen una subscripcion pecuniaria, cuyos fondos se emplearán en reparar y componer los caminos públicos. En el preámbulo dice que la guerra, los extraordinarios gastos que ha exígido, y otras circunstancias impidiéron se destinasen á este objeto los fondos señalados para ello, como tambien en parte el cobrarlos; y que no habiéndose hecho ni pagado cosa alguna para este efecto durante algunos años, se han deteriorado los caminos de tal modo que en varias partes están intransitables: por consiguiente no alcanzan los medios ordinarios á remediar semejante daño; y así es indispensable que concurren todos los franceses republicanos segun su patriotismo y sus medios. Despues de una razonada exhortacion, previene las reglas que han de observarse en esta subscripcion voluntaria, que se ha de cerrar en el término de diez dias. Se publicarán los nombres de los subscriptores, y lo mas pronto que se pueda se empezarán las obras, componiendo desde luego los pasos mas peligrosos y los que necesitan compostura mas urgente. Cada ciudadano hará escribir en los registros dispuestos sus ofertas de contribuir con el número de jornadas que quiera costear, sea con dinero, sea con su propio trabajo.

El dia 20 darán los individuos del Cuerpo legislativo una comida y fiesta al General Buonaparte en la galeria del museo

central de las artes. — Los Oficiales de plana mayor de la guarnición de Paris le darán otra comida. — Parece que hasta fin de este mes no saldrá de aquí este General, el qual está en ánimo de escribir y publicar la historia de los 100 granaderos, á quienes en premio de su valor y hazañas repartio otros tantos sables, á fin de transmitir á la posteridad los prodigios de dichos combatientes. Ha declarado el mismo General con el mayor sentimiento que de todos ellos solo viven actualmente dos, y que los demas murieron cubiertos de gloria en el campo del honor.

No se ha perdido de vista el proyecto de navegacion para barcos grandes de Paris al mar; espéranse aquí en breve 3 embarcaciones, que se han preparado para el intento en el puerto del Havre, la una de 300 toneladas, y las otras 2 de á 100: tienen su arboladura dispuesta de modo que puede baxarse para que pasen por los puentes.

Turin 13 de Diciembre.

Consta por noticias de Francia que el 23 de Noviembre se hizo en Paris entre el Conde Próspero Balbo, Embaxador de S. M. cerca de la República francesa, y el ciudadano Cárlos Mauricio Talleyrand, Ministro de Relaciones exteriores, autorizados al intento por sus respectivos Gobiernos, el cange de las ratificaciones del tratado de alianza ofensiva y defensiva de S. M. con dicha República.

De Génova escriben que el General Massena con 40 franceses ha llegado á aquella ciudad para formar su guarnición, y proporcionar algun descanso á aquellas milicias. Parece que otros cuerpos tambien franceses han entrado en otros pueblos de la República liguriana.

Venecia 4 de Diciembre.

El Ministro de Guerra de la República cisalpina pidió por órden de su Gobierno á esta Municipalidad dos buques de guerra, cada uno con 36 cañones: respondiésele que no habia facultad para disponer de los cañones ni de los buques. — Se han despachado de aquí á Francia muchas obras raras y manuscritos de las bibliotecas de S. Jorge y S. Miguel: en breve se embarcarán igualmente los 4 caballos de finisimo bronce dorado, que estaban colocados en la fachada de S. Márcos; obra de un antiguo y excelente artista; las 10 puertas de bronce de la misma iglesia, los monumentos preciosos adquiridos por el valor veneto, que estaban en la plaza, y toda la artillería.

El General Serrurier ha publicado una proclama dirigida á los griegos que actualmente existen en Venecia y otros parages inmediatos, exhortándoles á que vuelvan á Corfú y demas islas francesas del mar Jonio, restituyéndose á sus hogares, de los que se ausentaron por las circunstancias de la guerra; les ofrece el titulo y derechos de ciudadanos, y que el Gobierno francés cuidará en todo de su prosperidad.

Bolonia 12 de Diciembre.

Transitan por esta ciudad de algunos dias á esta parte tropas francesas, cisalpinas y polacas: llevan consigo muchos cañones de vario calibre, municiones y pertrechos de campaña. Todos se dirigen hácia Rímimi, en donde hay ya un cuerpo de ejército respetable.

Los primeros Presidentes de los dos Consejos de Milan son naturales de Brescia: el de los Ancianos es el ciudadano Beccalossi, y el del gran Consejo el ciudadano Fenaroli.

Lisboa 26 de Diciembre.

Acaba de publicarse aquí una obra intitulada Biblioteca histórica de Portugal y ultramar, en la qual se anuncian todas las crónicas impresas y algunas manuscritas de los Reyes portugueses y de varios descendientes suyos, ademas de otras historias generales y particulares de dicho Reyno y de sus dominios ultramarinos, manuscritas é impresas, en prosa y en verso, por autores nacionales y extrangeros, ó solamente por nacionales, con un resumen de sus vidas y noticia de la opinion de sus obras.

Madrid 9 de Enero de 1798.

El sábado de la semana última, fiesta de la Adoracion de los Stos. Reyes, pasó el Rey nuestro Sr. á la Real capilla de palacio acompañado de los Grandes, Embaxadores, Mayordomos de semana y otros individuos de la Real casa; oyó S. M. la misa solemne que celebró de pontifical el Emo. Sr. Cardenal Patriarca de las Indias, y ofrecio en manos del mismo prelado tres preciosos cálices con oro, incienso y mirra. Concluida la funcion, á la que asistiéron desde las tribunas la Reyna nuestra Sra., el Principe nuestro Sr., y los Sres. Infantes, se restituyó S. M. á su quarto con el propio acompañamiento.

Queriendo el Rey dar al Sr. Principe de la Paz una nueva prueba del singular aprecio que le merecen su persona y distinguidos señalados servicios, se ha dignado nombrarle por Coronel

nel

nel general de los Regimientos de infantería suiza que tiene y tuviere en sus exércitos.

El Calendario de Madrid para este año, con algunos aumentos, é impreso en un librito en 8.^o Véndese en la tienda de D. Juan de Brugada, calle de Barrionuevo, y en la de D. Juan Bautista Torres, calle del Cármen frente á la Inclusa.

Tomo 2.^o de la Biblioteca entretenida de damas: coleccion de novelas y cuentos morales y exemplares para honesto y útil recreo. Comprehende este tomo, como el primero, 12 cuentos y novelas, cada una de su género y estilo. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á San Felipe el Real, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

La célebre novela intitulada la Clara ó Clarisa Harlowe, escrita en ingles por Samuel Richarson, y traducida por D. Joseph Marcos Gutierrez, se hallará desde ahora en la Librería de la viuda de Fernandez, frente á S. Felipe el Real, ademas de las otras Librerías adonde se vendia anteriormente.

Siglo pitagórico y vida de D. Gregorio Guadaña: obra de mucho gusto y entretenimiento por la agudeza y donayre con que reprehende los vicios, é incluye útiles documentos políticos y morales: un tomo en 8.^o Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Memorias para la historia de la virtud, sacadas del diario de una señorita; quatro tomos en 8.^o Véndense en la Librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo, á 44 rs. en pasta y 36 en rústica.

En el año 1795 dió á luz D. Joseph de Valgoma sus observaciones y discursos sobre el modo de establecer unos buques volantes para viajar en el ayre con direccion determinada, tomando idea de las aves, así como para navegar se tomó de los peces, y dando razon de las materias que parecen mas á propósito para su construccion, de las utilidades que traerá su uso, y de las ventajas que hará al de la navegacion: publicó su tratadito con el fin de que los profesores de física diesen mayor realce á sus ideas, é hiciesen demostrable físicamente el nuevo establecimiento que proponia con razones no infundadas. En la Gazeta de Madrid del 22 de Diciembre último, capítulo de Paris, se ve adoptado este pensamiento por el físico Thilorier (aunque algo encubierto baxo otro aspecto) para levantar y llevar al medio de Inglaterra un exército, haciendo inútiles las esquadras y peñascos que defienden sus costas, y restituyendo así la libertad en los mares: se obliga á probar que es facil su execucion con mucho ménos coste que un armamento marítimo. Los que no han visto las razones en que se funda este pensamiento de Valgoma, que Thilorier se obliga á probar, han tenido por imposible su execucion; y para que puedan verlas y desengañarse los que quisieren, se han puesto los exeimplares que han quedado, en las Librerías de Goveo, calle de la Gorguera, y de Cerro, calle de Alcalá, donde se venden á 2 rs. á la rústica.

EN LA IMPRENTA REAL.